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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 
DE ÓBIDOS,  REALIZADA NO  DIA 18 DE  JUNHO DE  2007 
--- Aos dezoito dias do mês de Junho do ano de dois mil e sete, no Salão da Associação 
Desportiva, Cultural e Recreativa de Trás do Outeiro, reuniu ordinariamente a Câmara 
Municipal de Óbidos, com a presença dos Senhores Dr. Telmo Henrique Correia Daniel 
Faria, Pedro José de Barros Félix, Eng. José Rodrigues Machado, Eng. Humberto da 
Silva Marques e Dr. Paulo Manuel Timóteo Leandro, respectivamente Presidente e 
Vereadores. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
--- Encontravam-se ainda presentes os funcionários, Engenheiro Carlos João Pardal 
Carvalho - Técnico Superior Assessor Principal, Maria Helena Nunes Teodoro, 
Assistente Administrativa Especialista, Octávio de Sousa Pinto - Fiscal Municipal e Dr. 
Pedro Castro - Consultor Jurídico. ------------------------------------------------------------------ 
--- Pelas quinze horas e vinte e quatro minutos o Senhor Presidente da Câmara declarou 
aberta a reunião, tendo-se entrado de imediato no ------------------------------------------------ 
-------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------- 

--- APROVAÇÃO DE ACTA: - Foi presente para aprovação a acta número onze, 
referente à reunião ordinária desta Câmara do dia quatro de Junho de dois mil e sete. ----- 
--- Aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------- 
--- O Senhor Presidente leu a ordem do dia da presente reunião, tendo solicitado a 
autorização da Câmara para que os assuntos referidos mais adiante fossem incluídos por 
urgência de deliberação imediata. ------------------------------------------------------------------ 
--- A Câmara, por unanimidade, reconheceu a urgência de deliberação imediata. ------ 
--- INTERVENÇÕES DO PÚBLICO E RESPOSTAS DADAS: -  O Senhor 
Presidente da Câmara felicitou os presentes, agradeceu à direcção da Associação de Trás 
do Outeiro a cedência do espaço para a realização desta reunião, e deu a palavras ao 
munícipes. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
--- Usou da palavra o Senhor Álvaro Baião que, enquanto membro da Associação 
Desportiva, Cultural e Recreativa de Trás do Outeiro, deu conhecimento de várias obras 
que a sede desta colectividade necessita; como membro da Comissão da Fábrica da 
Igreja, solicitou que seja reactivado o projecto para arranjo da sacristia e construção de 
casas de banho; e, ainda, como elemento da Comissão de Moradores de Trás do Outeiro, 
solicitou o alcatroamento da Rua da Cerca e do Beco da Serradinha e o arranjo de 
caminhos agrícolas. ----------------------------------------------------------------------------------- 
--- O Senhor Presidente disse que o Município de Óbidos sempre ajudou as 
colectividades, designadamente na realização de obras de recuperação dos seus 
equipamentos, por ser um património que interessa preservar. Contudo, cabia ao dirigente 
associativo colocar as instalações das colectividades ao serviço da população, com 
actividades de carácter social, desportivo ou cultural. Não era política da Câmara investir 
em requalificação de edifícios quando estes apenas servem para a realização da festa 
anual, ou para manter o bar do salão aberto. A Câmara estaria disponível para ajudar a 
Associação de Trás do Outeiro, desde que haja projectos de funcionamento regular e 
permanente. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
--- Em relação à questão da igreja, o Senhor Presidente informou que já tinha conversado 
com o pároco sobre este assunto, tendo ficado estabelecido que a prioridade do 
investimento do município nos edifícios da Igreja, seria para o arranjo da capela de Trás 
do Outeiro, a construção da nova igreja de Gaeiras e a construção de uma pequena capela 
na Quinta do Carvalhedo. ---------------------------------------------------------------------------- 
--- Relativamente ao alcatroamento solicitado, o Senhor Vereador Paulo Leandro referiu 
que estava previsto o asfaltamento das ruas referidas. ------------------------------------------- 
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--- Pediu a palavra a Senhora Maria Clara Silva, que louvou a Câmara pelo seu 
desempenho ao nível da cultura, saúde, educação e ambiente. Louvou também a acção 
prestimosa do veterinário municipal que, juntamente com o fiscal municipal, agiram 
prontamente na solução de um problema com um animal. Perguntou se estava prevista a 
construção de um crematório para animais. Aconselhou que depois de cortada a 
vegetação das bermas das estradas os resíduos sejam limpos, por forma a não entupirem 
as sarjetas. Solicitou que, semanalmente ou quinzenalmente, se proceda ao varrimento 
das ruas de Trás do Outeiro. Pediu informações sobre o arranjo dos lavadouros desta 
localidade. Advertiu que a empresa que procede à recolha dos resíduos sólidos não lava 
os contentores com a frequência devida, o que originava a propagação de maus cheiros. 
Pediu que fosse disponibilizado transporte para as pessoas idosas se poderem deslocar a 
Caldas da Rainha, a fim de efectuarem as suas compras. ---------------------------------------- 
--- O Senhor Presidente agradeceu o elogio, acrescentando que o município fez uma 
aposta em ter um médico veterinário a tempo inteiro e revelou ter ficado satisfeito por 
saber que o trabalho do médico veterinário é apreciado pela população. Informou que os 
principais temas da agenda da Câmara para os próximos anos são precisamente a cultura, 
a educação, a saúde e o ambiente. ------------------------------------------------------------------ 
--- Relativamente à questão dos transportes, informou que o município estava em fase 
final de negociações com uma operadora para implementação de um novo sistema de 
transportes, já a partir do início do próximo mês de Julho, que ligarão as aldeias do 
concelho aos pontos de maior prestação de serviços. Informou ainda que no segundo 
semestre vai haver uma carrinha para apoio técnico à terceira idade, com a 
disponibilização de serviços de pequenas reparações, como o mudar uma lâmpada, mudar 
uma torneira, reparar uma porta, e outras. --------------------------------------------------------- 
--- O Senhor Vereador Paulo Leandro afirmou que a Freguesia de Santa Maria até tinha 
cuidado na remoção dos resíduos resultantes da roça da vegetação das bermas das 
estradas. Relativamente à limpeza das ruas, esclareceu que a máquina varredora estava a 
sofrer uma alteração de modo a ficar mais funcional e, assim que esteja pronta, irá 
percorrer periodicamente todas as localidades das freguesias do concelho, a fim de 
proceder ao varrimento das ruas. Sobre a informação pedida sobre os lavadouros, 
informou que o seu arranjo estava previsto, e a sua efectivação seria uma questão de 
tempo. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--- O Senhor Vereador Humberto Marques informou que não estava prevista a construção 
de um crematório no canil municipal, porque o local não tem condições para albergar tal 
equipamento, mas, percebendo-se da necessidade do crematório, tinha sido contratada 
uma empresa licenciada para o efeito, de modo a fazer a recolha dos cadáveres e proceder 
à sua cremação. No que concerne à lavagem dos contentores do lixo, declarou que a 
Câmara tem feito pressão junto da empresa que faz a recolha dos resíduos para que,  
regularmente, façam a lavagem dos contentores. Informou também que estava a decorrer 
um concurso público internacional para adjudicar um serviço mais completo de recolha 
dos resíduos sólidos urbanos. ------------------------------------------------------------------------ 
--- Pediu para intervir o Senhor Carlos Vasconcelos chamando à atenção, mais uma vez, 
para o perigo que o cruzamento de Trás do Outeiro representa, ao ter a passadeira para 
travessia de peões num sítio sem visibilidade. ---------------------------------------------------- 
--- O Senhor Vereador Paulo Leandro respondeu que o perigo tem muito a ver com o 
desrespeito das regras de trânsito, nomeadamente o excesso de velocidade que muitos 
condutores praticam no local. ----------------------------------------------------------------------- 
--- Usou da palavra o Senhor João Estrela Tomé Flores, para lamentar a informação 
errada que a Câmara deu na reunião do passado dia vinte e um de Maio, realizada no 
Olho Marinho, sobre a alteração ao alvará de loteamento número noventa, da Celbi, 
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porque no dia vinte e três do mesmo mês de Maio foi à Câmara, acompanhado do Senhor 
Engenheiro Mateus, e, contrariamente ao que lhe tinha sido informado, o processo ainda 
não estava concluído de modo a que o alvará pudesse ser levantado. ------------------------- 
--- O Senhor Presidente disse que a resposta foi dada por simpatia, induzindo os 
interessados em erro, porque as respostas exactas são sempre recolhidas na secretaria da 
secção de obras, visto ser ali que a informação precisa é disponibilizada. -------------------- 
--- O Senhor Vereador Pedro Félix referiu que a informação foi dada porque já tinha 
despachado o processo, desconhecendo que a discussão pública ainda estava a decorrer, 
já que é uma exigência burocrática que tem que ser cumprida, significando portanto que o 
processo se encontrava na sua fase final. ---------------------------------------------------------- 
--- Solicitou a palavra o Senhor João Mateus, para pedir a colocação de um espelho no 
entroncamento de Trás do Outeiro, com a estrada de Óbidos ao Arelho, de modo permitir 
visibilidade dos veículos que vêm do lado do Arelho. ------------------------------------------- 
--- O Senhor Presidente participou que iria ordenar a colocação do espelho. ----------------- 
--- O Senhor Vereador José Machado solicitou a palavra para afirmar que na última 
reunião de Câmara tinha recebido o relatório da reunião havida nas instalações do quartel 
dos bombeiros sobre o grau de satisfação de projectistas e responsáveis por obras 
particulares, e, em face do seu conteúdo, perguntou quais as atitudes que foram tomadas e 
qual a importância que a Câmara dava ao assunto. ----------------------------------------------- 
--- O mesmo vereador perguntou também quais as regras vigentes no Município de 
Óbidos para construção dos novos passeios, designadamente quanto à sua largura 
mínima. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--- Estas duas questões serão objecto de análise na próxima reunião de Câmara. ------------ 
--- O Senhor Vereador José Machado perguntou se se tinha concretizado aquilo que o 
Senhor Presidente disse numa entrevista que foi publicada na imprensa, quanto ao parque 
tecnológico, e se o assunto já estava despachado, visto o Senhor Presidente ter então 
declarado esperar por uma resposta para dentro de dias. ---------------------------------------- 
--- O Senhor Presidente afirmou que havia o compromisso da CCDR de enviar a resposta 
naquela semana, mas tinha havido um problema na redacção do texto, pelo que a resposta 
era esperada ainda durante a semana que decorre. Mais referiu que o processo será 
submetido a inquérito público, depois do ser despachado pela CCDR. ----------------------- 
--- O Senhor Presidente informou que houve um congresso da Associação Nacional de 
Municípios, estando o concelho representado pelo Presidente da Câmara e pelo 
Presidente da Junta de Freguesia de Amoreira, onde foi discutida a questão da 
transferência de competências para as autarquias. Acrescentou que fez uma intervenção 
sobre a área da educação, a pedir muito mais competências do que as que estavam 
previstas, defendendo as escolas municipais, numa perspectiva do poder local estar cada 
vez mais disponível para ajudar o estado e a administração central a atingir melhores 
resultados. Referiu achar que a conclusão do congresso foi positiva, com o que os 
municípios ganharam na educação, embora se pudesse, no seu entender, ir mais longe, na 
saúde, havia a abertura de se poder negociar com o governo a abertura dos centros de 
saúde, e no ambiente e na acção social. Conclui afirmando que os municípios 
mandataram os órgãos da direcção  a continuar as negociações com o governo, em torno 
destas propostas. --------------------------------------------------------------------------------------- 
--- Não havendo mais interessados em intervir, passou-se de seguida à apreciação dos 
assuntos referentes a obras particulares e  loteamentos incluídos na ORDEM DO DIA: --- 
--- OBRAS PARTICULARES: - Devidamente informados pelos Técnicos, Engenheiro 
Carlos Pardal e pela Arquitecta Paula Salvador, foram presentes os requerimentos com os 
números e datas a seguir mencionados: ------------------------------------------------------------ 
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--- CONSTRUÇÃO DE MORADIA: - Presente o requerimento número quinhentos e 
vinte e dois, de vinte de Março último, em nome de Sifagri - Sociedade de Investimentos 
Florestais, Agrícolas e Imobiliários, Unipessoal, Lda, pedindo a aprovação dos projectos 
de arquitectura e de especialidades para construção de moradia unifamiliar no lote 
número cento e vinte e nove, da Quinta do Bom Sucesso, Freguesia de Vau. ---------------- 
--- Deferidos por unanimidade, condicionado à apresentação do título de registo de 
propriedade (certidão do registo predial), podendo a requerente requerer a emissão do 
alvará de construção. -------------------------------------------------------------------------------- 
--- CONSTRUÇÃO DE CAFÉ/SNACK-BAR: - Foi presente o requerimento número mil 
e quarenta e oito, de cinco de Junho corrente, de Gonçalo Filipe Nascimento Horta, 
solicitando a aprovação dos projectos de especialidades para construção de café/sanck-
bar, em Usseira. --------------------------------------------------------------------------------------- 
--- Deferido por unanimidade. --------------------------------------------------------------------- 
--- CERTIDÃO: Foi presente o requerimento número novecentos e trinta e oito em vinte 
e quatro de Maio do presente ano, de Cristina Romão Júlio, o qual se encontra registado 
no livro nove a folhas setenta e dois, onde é solicitado parecer nos termos do artigo 
cinquenta e quatro, da Lei número noventa e um, barra, noventa e cinco, com a redacção 
actualizada pela Lei número sessenta e quatro, barra, dois mil e três, para celebração da 
escritura do prédio rústico, denominado Matas ou Roças, freguesia do Vau, deste 
Concelho, a confrontar do norte com António Pinto e Carlos Jesus Félix, do sul com 
Francisco Luís, do nascente com regueira caudal e do poente com Carlos de Jesus Félix, 
José Vicente, Avelino Henriques, Carlos Gabriel, Joaquim Duque e serventia, inscrito na 
matriz sob parte do artigo noventa e sete da Secção Z e descrito na Conservatória do 
Registo Predial de Óbidos sob o número dois mil trezentos e oitenta e nove da referida 
freguesia de Vau, que os senhores José Teotónio Duque e mulher Ilda de Jesus Leandro, 
pretendem doar a Dionísia Maria Leandro Teotónio Duque Félix, casada no regime de 
comunhão de adquiridos com Joaquim Júlio de Sousa Félix e Hernâni José Leandro 
Teotónio Duque, casado no regime de comunhão de adquiridos com Marisa Alexandra 
Amaro Couto Duque, na proporção de um meio para cada um.--------------------------------- 
---  A Câmara, em face do parecer técnico datado de quatro de Junho do presente ano, 
deliberou emitir parecer favorável à celebração do negócio jurídico acima mencionado, 
por não haver nada a opor à constituição ou aumento de compartes, no entanto, tal 
não significa concordância com edificações, loteamento ou obras de urbanização 
devendo sempre ser respeitado o regime constante no Plano Director Municipal de 
Óbidos e demais legislação. ------------------------------------------------------------------------- 
--- CONSTRUÇÃO DE MORADIA: - Apresentado o requerimento número trezentos e 
sessenta e quatro B, de vinte e seis de Fevereiro de dois mil e sete, em nome de Acordo 
Óbidos - Empreendimentos Imobiliários, S.A., pedindo a aprovação dos projectos de 
arquitectura e de especialidades para construção de moradia unifamiliar no lote número 
cento e vinte e sete, da Quinta do Bom Sucesso, Freguesia de Vau. --------------------------- 
--- Deferidos por unanimidade, podendo a requerente requerer a emissão do alvará de 
construção. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
--- O Senhor Presidente retirou-se definitivamente, por ter agendada uma reunião de 
grande interesse para o município, pelo que a reunião passou a ser presidida pelo Senhor 
Vice-Presidente. --------------------------------------------------------------------------------------- 
--- Passou-se de seguida à apreciação dos assuntos de expediente geral, incluídos na 
ORDEM DO DIA: ------------------------------------------------------------------------------------ 
--- CARTÃO DE VENDEDOR AMBULANTE: - Presente o processo para concessão 
de cartão de vendedor ambulante a Duarte Manuel Silva Santos, residente em Amoreira, 
para a venda no concelho de Óbidos de peixe, crustáceos e mariscos. ------------------------ 
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--- Deferido por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------- 
--- CARTÃO DE VENDEDOR AMBULANTE: - Apresentado o processo para 
concessão de cartão de vendedor ambulante a Judite Félix de Sousa Rodrigues, residente 
em Capeleira, para a venda de pão e bolos na Porta da Vila - Óbidos. ------------------------ 
--- Deferido por unanimidade, com a condição de  vender junto ao Posto de Turismo. -- 
--- APOIO FINANCEIRO AO RANCHO DE OLHO MARINHO: - Foi presente a 
candidatura do Rancho Folclórico “Os Populares” de Olho Marinho ao Programa de 
Apoio a Colectividades Culturais, para a atribuição do respectivo subsídio. ----------------- 
--- A Câmara, em face da informação do Chefe de Serviços de Turismo, deliberou por 
unanimidade atribuir um apoio financeiro no valor de três mil duzentos e cinquenta 
euros. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--- APOIO FINANCEIRO AO RANCHO DE CAPELEIRA: - Foi apresentada a 
informação número dezassete, do dia vinte e cinco de Maio último, do Chefe de Serviços 
de Turismo, dando conhecimento que nas suas informações números seis e sete de dois 
mil e sete, por lapso, foram indicados nomes diversos da denominação oficial, propondo 
que os apoios financeiros atribuídos na sequência das referidas informações sejam pagos 
ao Rancho Folclórico da Capeleira. ---------------------------------------------------------------- 
 --- Foi deliberado por unanimidade rectificar as deliberações desta Câmara de cinco 
de Março de dois mil e sete, que atribuíram apoios financeiros ao Rancho Folclórico e 
Etnográfico da Capeleira e ao Grupo de Danças Antigas Josefa de Óbidos, devendo 
ambos ser pagos ao Rancho Folclórico da Capeleira. ------------------------------------------ 
--- APOIO FINANCEIRO À ASSOCIAÇÃO VAUENSE: - Presente uma carta da 
Associação Recreativa, Desportiva e Cultural Vauense, solicitando apoio financeiro de 
mil e quinhentos euros, para suportar as despesas com a aquisição de equipamento 
destinado ao Centro de Convívio do Vau. --------------------------------------------------------- 
--- Por unanimidade o elenco camarário indeferiu o pedido, por a Câmara ter 
conhecimento de que o mesmo não contempla todo o equipamento necessário, pelo que 
deverá ser apresentado um novo pedido. --------------------------------------------------------- 
--- Retirou-se o Senhor Vereador José Machado, por se encontrar impedido na apreciação 
do assunto seguinte, nos termos da alínea a) do artigo quarenta e quatro do Código de 
Procedimento Administrativo. ----------------------------------------------------------------------- 
--- APOIO FINANCEIRO AOS ESCUTEIROS: - Presente carta do Agrupamento 753 
- Óbidos do Corpo Nacional de Escutas, requerendo apoio financeiro para o 1º Troféu de 
Carros de Rolamentos. -------------------------------------------------------------------------------- 
--- Foi deliberado por unanimidade conceder um apoio financeiro no valor de duzentos 
e cinquenta euros. ------------------------------------------------------------------------------------ 
--- QUOTA ANUAL PARA A LIGA PORTUGUESA CONTRA A SIDA: - Foi 
presente uma informação dos serviços de contabilidade dando nota de que na reunião de 
Câmara de dois de Outubro do ano dois mil, foi aprovada a aderência deste Município à 
Liga Portuguesa Contra a Sida, pagando uma quota anual de duzentos e cinquenta euros. 
Mais informa que através do ofício circular nº. 3/2007, de vinte e sete de Fevereiro, esta 
Liga solicita o aumento da quota para trezentos euros, pelo que competiria à Câmara 
aprovar ou não o aumento. --------------------------------------------------------------------------- 
--- O executivo municipal aprovou por unanimidade o aumento da quota anual a pagar 
à Liga Portuguesa Contra a Sida, que passa a ser de trezentos euros. ---------------------- 
--- DIREITO DE PREFERÊNCIA: - Apresentado um requerimento de Anjos, Guia & 
Vitorino - Sociedade de Mediação Imobiliária, Lda, solicitando que a Câmara se 
pronuncie sobre o direito de preferência na venda de dois imóveis urbanos sitos em 
Arrabalde -  Óbidos, freguesia de Santa Maria, pelo valor global de noventa mil euros. --- 
--- A Câmara deliberou por unanimidade não exercer o direito de preferência. ---------- 
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--- DIREITO DE PREFERÊNCIA: - Foi apresentado um parecer jurídico sobre direito 
de preferência na alienação de um prédio urbano sito em Arrabalde - Óbidos, exercido 
por deliberação de Câmara de dezassete de Julho de dois mil e quatro. ----------------------- 
--- Em face do citado parecer jurídico, foi deliberado por unanimidade revogar a dita 
deliberação e não exercer o direito de preferência na venda do referido prédio. ---------- 
--- 7ª MODIFICAÇÃO AO ORÇAMENTO, PAM E PPI: - Foi presente a informação 
interna número quarenta e cinco (GGF), do dia quinze de Junho corrente, que se 
transcreve: Assunto: 7.ª Modificação ao Orçamento, PAM e PPI para 2007 ------------- 
De forma a ajustar as Despesas correntes e de investimento previstas às necessidades 
actuais, torna-se necessário redefinir algumas das dotações iniciais, através de uma 
modificação ao Orçamento, PAM e PPI em vigor para 2007. Assim, nos termos da alínea 
d) do n.º 2 do artigo 64.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, por delegação de 
competências (n.º1 do artº 65º da referida Lei) submete-se à consideração do Senhor 
Presidente da Câmara a 7ª Modificação ao Orçamento, PAM e PPI para 2007, para 
aprovação.  

Reforços/diminuições ao Orçamento € 292.037,05 
Despesas Correntes € 212.652,00 
Despesas de Capital € 79.385,05 

--- A Câmara tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------- 
--- MINUTA DO CONTRATO ADICIONAL DE TRABALHOS A MAIS DA 
EMPREITADA “ZONA INDUSTRIAL DA PONTE SECA - 2ª FASE: - Para 
apreciação e eventual aprovação, foi presente a minuta referenciada. ------------------------- 
--- Aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------- 
--- ASSUNTOS EXTRA-ORDEM DO DIA de expediente geral, de reconhecida urgência 
de deliberação imediata por todos os Membros do Executivo Camarário: ------- 
--- AQUISIÇÃO DE PRÉDIO RÚSTICO, SITO EM COVA DO BUFO, 
CONCELHO DE ÓBIDOS, PARA DOMÍNIO PRIVADO DO MUNICÍPIO: - O 
Conselho de Administração da Óbidos Requalifica, E.M., propôs que o Município 
adquira à Sr.ª D. Maria Engrácia da Silva e a seu marido Sr. José Alexandre Contente, 
contribuintes número cento e vinte e nove oitocentos e oitenta e dois seiscentos e 
noventa, e, cento e vinte e nove oitocentos e oitenta e dois quatrocentos e trinta e sete, 
respectivamente, na qualidade de proprietários, do Prédio Rústico sito na Cova do Bufo, 
Freguesia de Santa Maria, Concelho de Óbidos, inscrito na matriz predial respectiva sob 
o artigo noventa e dois – Secção Q, descrito na conservatória do Registo Predial de 
Óbidos sob o número dois mil quinhentos e sessenta e três - Santa Maria, com a área de 
mil duzentos e oitenta metros quadrados, pelo valor de setenta e cinco mil euros a pagar 
nas seguintes condições: quinze mil euros no acto da assinatura da Escritura; quinze mil 
euros em trinta de Setembro de dois mil e sete; quinze mil euros trinta de Dezembro de 
dois mil e sete; quinze mil euros em trinta de Março de dois mil e oito; e os restantes 
quinze mil euros em trinta de Junho de dois mil e oito. ------------------------------------------ 
--- A Câmara após analisar a proposta deliberou por unanimidade adquirir o referido 
prédio, dando poderes ao Senhor Presidente para outorgar a competente escritura. ----- 
--- ABERTURA DE CONTA BANCÁRIA: - Foi presente a informação interna número 
oitenta e seis (GAP), datada de dezoito de Junho corrente, subscrita pelo Chefe de 
Gabinete, dando conhecimento de que, no âmbito do projecto Finicia Oeste, do qual o 
município faz parte, toma-se necessário a abertura de uma conta no balcão do Banco 
Espírito Santo de Óbidos. ---------------------------------------------------------------------------- 
--- Foi deliberado por unanimidade autorizar a abertura da referida conta bancária. --- 
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--- CARTÃO DE VENDEDOR AMBULANTE: - Decorrido o prazo concedido para 
audiência prévia sobre proposta de indeferimento de sete de Maio último, sem que o 
requerente - José Santos Mamede se tenha pronunciado, foi presente o respectivo 
processo para concessão de cartão de vendedor ambulante, para a venda no concelho de 
Óbidos de peixe fresco. ------------------------------------------------------------------------------- 
--- A Câmara deliberou por unanimidade e em definitivo indeferir o pedido. -------------- 
--- CARTÃO DE VENDEDOR AMBULANTE: - Presente o processo para concessão 
de cartão de vendedor ambulante a Marc Paul Rybka, para a venda no concelho de 
Óbidos de produtos de bijutaria e decoração, após decorrido o prazo concedido para 
audiência prévia sobre proposta de indeferimento de vinte e um de Maio de dois mil e 
sete, sem que o requerente se tenha pronunciado. ------------------------------------------------ 
 --- Indeferido por unanimidade e definitivamente. --------------------------------------------- 
--- PROPOSTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO 
DE ÓBIDOS E A ORDEM DOS ARQUITECTOS: - Foi presente a proposta de 
protocolo referida em epígrafe, constituindo seu objecto  a conjugação de esforços e o 
desenvolvimento de actividades entre as partes, nos seguintes domínios: - Informação e 
divulgação especializada sobre o património arquitectónico; - Promoção e apoio técnico a 
concursos e prémios de arquitectura; - Edição de publicações e organização de 
exposições temáticas, colóquios, congressos e reuniões científicas; - Criação, nas 
instalações da Ordem dos Arquitectos, de serviços de apoio profissional e de divulgação 
pública nos domínios do património ou outros; - Realização de acções conjuntas no 
domínio da formação e outras. ---------------------------------------------------------------------- 
--- Aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------- 
--- REVISÃO DOS ANEXOS III DOS ACORDOS DE COOPERAÇÃO 
FIRMADOS COM AS INSTITUIÇÕES PARCEIRAS DO PROGRAMA 
MELHOR IDADE: - Apresentada a informação número oitenta e três, com a data de 
hoje, subscrita pela técnica superior Catarina Ferreira, remetendo para análise e eventual 
aprovação a revisão aos dez anexos terceiros referidos em epígrafe, cujos montantes 
mensais das comparticipações financeiras do Município de Óbidos, para apoio à 
manutenção e funcionamento dos centros de convívio, são os seguintes: --------------------- 
- Centro Cultural, Social e Recreativo Arelhense (Centro de Convívio de Arelho)  
750,00 euros; ------------------------------------------------------------------------------------------- 
- Associação “O Socorro Gaeirense” (Centro de Convívio de Gaeiras)  760,00 euros; -- 
- Sociedade Cultural e Recreativa Pinhalense (Centro de Convívio de Pinhal)  860,00 
euros; ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- Centro de Apoio Social e Cultural de Usseira (Centro de Convívio de Usseira)  
790,00 euros; ------------------------------------------------------------------------------------------- 
- Associação Desportiva, Cultural e Recreativa - Sport Clube do Bairro (Centro de 
Convívio de Bairro da Senhora da Luz)  870,00 euros; --------------------------------------- 
- Associação Cultural e Recreativa do Sobral da Lagoa (Centro de Convívio de Sobral da 
Lagoa)  780,00 euros; ------------------------------------------------------------------------------ 
- Centro Social e Cultural para o Desenvolvimento de Olho Marinho (Centro de Convívio 
de Olho Marinho)  760,00 euros; ---------------------------------------------------------------- 
- Associação Recreativa, Desportiva e Cultural Vauense (Centro de Convívio de Vau)  
820,00 euros; ------------------------------------------------------------------------------------------- 
- Associação “Presente e Futuro” (Centro de Convívio de A-da-Gorda)  820,00 euros; - 
- Associação de Desenvolvimento Social da Freguesia de A-dos-Negros (Centro de 
Convívio de A-dos-Negros)  1.530,00 euros. -------------------------------------------------- 
--- Por unanimidade, a Câmara aprovou a revisão dos citados anexos III dos Acordos 
de Cooperação estabelecidos com as instituições parceiras do Programa Melhor Idade.  
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--- ADESÃO À ASSOCIAÇÃO DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES DO VINHO: - 
Para ratificação do aval de adesão dado pelo Senhor Presidente da Câmara, foram 
presentes os documentos relativos à adesão do Município de Óbidos à Associação dos 
Municípios Portugueses do Vinho, compostos pela proposta de estatutos, pelos objectivos 
estratégicos, e montante da quota anual de acordo com o número de eleitores de cada 
município, cujo valor para o Município de Óbidos é de trezentos euros anuais. ------------- 
--- A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a adesão à Associação de 
Municípios Portugueses do Vinho. Mais foi deliberado submeter o assunto à aprovação 
da Assembleia Municipal. --------------------------------------------------------------------------- 
--- SEGURANÇA RODOVIÁRIA NO CONCELHO DE ÓBIDOS - PROPOSTA 
DO SENHOR VEREADOR JOSÉ MACHADO: - O Senhor Vereador José Machado 
apresentou a proposta seguidamente transcrita: - “Proposta Segurança Rodoviária no 
Concelho de Óbidos ---------------------------------------------------------------------------------- 
A construção de vias públicas com o objectivo primordial de facilitar o escoamento do 
tráfego e o conforto dos ocupantes dos veículos, aliada aos progressos da indústria 
automóvel no mesmo sentido, têm sido, nas últimas décadas, uma das causas do aumento 
do número e da gravidade dos conflitos entre veículos e peões. -------------------------------- 
A instalação e manutenção de medidas passivas nas vias, designadamente a sinalização 
(semafórica, como os sinais luminosos accionados pela velocidade instantânea do 
veículo, e outras), as pinturas de separação e marcação de via, as Lombas Redutoras de 
Velocidade (LRV), são elementos vitais para manter a segurança de condutores, 
ocupantes e de peões, reduzindo significativamente a sinistralidade rodoviária nas 
povoações e lugares atravessados por rodovias, contribuindo para uma «mudança radical» 
da forma de circulação automóvel. ----------------------------------------------------------------- 
No Concelho de Óbidos assistiu-se a uma significativa colocação de asfalto. A Câmara 
Municipal de Óbidos contabilizou, orgulhosa, mais de 150 quilómetros de asfalto 
colocado nos últimos anos. É verdade que em muitos casos esse asfalto era uma exigência 
e uma necessidade imperiosa das populações. Mas não era só necessário asfaltar, era 
necessário garantir a qualidade desse asfalto e a qualidade da obra que, em variados 
casos, ficou incompleta. ------------------------------------------------------------------------------ 
Existem casos em que as obras de asfaltamento foram concluídas com qualidade, como 
foi o caso do Carregal. Porém, existem por todo o Concelho casos gritantes de incúria, 
situações em que o asfalto foi colocado na via, sem critério, ocultando bermas, levado até 
às portas das casas (muitas vezes a pedido dos proprietários), não só criando manchas 
inestéticas de alcatrão, como criando situações de absurdo em termos de segurança 
rodoviária. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Sítios há em que, mesmo com razoável visibilidade, não se percebe onde começa e onde 
acaba a via, onde começa e onde acaba a berma. Muitos locais de habitações não 
possuem passadeiras nem Lombas Redutoras de Velocidade. ---------------------------------- 
PROPOSTA ------------------------------------------------------------------------------------------- 
No seguimento do exposto, proponho o seguinte: ------------------------------------------------ 
1. Que a Câmara Municipal proceda à elaboração de um inquérito, a ser realizado a curto 
prazo, em que se identifiquem todas as situações de risco rodoviário no concelho, 
designadamente causadas por: ----------------------------------------------------------------------- 
a) inexistente ou deficiente marcação e sinalização da via; ------------------------------------- 
b) falta de sinalização de aproximação de entrada de localidade e limite máximo de 
velocidade. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
c) inexistência ou estreiteza de bermas; ------------------------------------------------------------ 
d) pavimento em deficiente estado de conservação. ---------------------------------------------- 
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2. Que a Câmara Municipal passe a garantir de futuro que, em todas as intervenções de 
alcatroamento das vias, se garanta a conclusão plena da obra, designadamente de 
desnivelamento de bermas, sua sinalização, marcação da via e colocação de passadeiras 
nas localidades e Lombas Redutoras de Velocidade, nos termos das normas em vigor. ---- 
Óbidos, 18 de Junho de 2007 ------------------------------------------------------------------------ 
José Machado ------------------------------------------------------------------------------------------ 
Vereador da Câmara Municipal de Óbidos”. ------------------------------------------------------ 
--- Foi deliberado por unanimidade adiar para a próxima reunião a apreciação desta 
proposta. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
--- MEMORANDO DE COOPERAÇÃO ENTRE A CÂMARA MUNICIPAL DE 
ÓBIDOS, A FPFP - FEDERAÇÃO DE PRODUTORES FLORESTAIS DE 
PORTUGAL E A ERENA - ORDENAMENTO E GESTÃO DE RECURSOS 
NATURAIS, LDA: - Para ratificação, foi presente o Memorando de Cooperação 
celebrado entre a Câmara Municipal de Óbidos, a FPFP - Federação de Produtores 
Florestais de Portugal e a Erena - Ordenamento e Gestão de Recursos Naturais, Lda, 
visando a realização de um projecto conjunto dedicado à floresta, biodiversidade, 
sustentabilidade urbana e investimento privado no Município de Obidos. -------------------- 
--- Por unanimidade, a Câmara ratificou a assinatura do referido memorando. ---------- 
---E por nada mais haver a tratar, pelas dezoito horas e trinta e cinco minutos, o Senhor 
Vice-Presidente da Câmara declarou encerrada a reunião, do que para constar se lavrou a 
presente acta, que foi aprovada em minuta no final da mesma, deliberado pela maioria 
dos membros presentes, nos termos do número três, do artigo noventa e dois da Lei cento 
e sessenta e nove, barra, noventa e nove, de dezoito de Setembro, alterada e republicada 
pela Lei número cinco-A, de onze de Janeiro de dois mil e dois. ------------------------------ 
--- E eu, Octávio Manuel Dias Alves, lavrei a presente acta, que também vou assinar. ----- 
 


